

LES ÎLES D'HYÈRES

Les îles d'Hyères sont constituées de quatre îles principales, de tailles inégales : Porquerolles, Port-Cros, l'île de Bagaud et l'île du Levant. Elles appartiennent à la même entité géologique que le massif des Maures et suivent la même organisation avec des phyllades sur les îles les plus à l'ouest, entrecoupées de quartzites pour les îles intermédiaires, de gneiss et de micaschistes, essentiellement pour l'île du Levant qui est le plus à l'est.

Porquerolles est la plus grande des îles d'Hyères, ce qui a permis d'y développer l'agriculture et à certains d'y vivre à l'année. Cependant, elle est de plus en plus souvent victime de phases de sécheresse sévères qui menacent son environnement paradisiaque.



Un parc national de 1 800 hectares englobe les îles de Port-Cros, Bagaud ainsi qu'une partie de l'île de Porquerolles. Il contient également une grosse partie maritime.

Les îles d'Hyères faillirent servir de refuge aux chevaliers de l'ordre de Saint-Jean de Jérusalem avant qu'ils aillent s'installer à Malte. Après une histoire militaire riche, l'île de Porquerolles fut rachetée en 1912 par un ingénieur des Mines, François Joseph Fournier, qui voulut en faire une exploitation agricole. Une partie de l'île fut ensuite confiée au parc national de Port-Cros en 1981, qui en devint ensuite propriétaire en 1985 par dotation de l'État.

La pointe du Grand Langoustier et l'île du Petit Langoustier sont des lieux très appréciés des plaisanciers qui peuvent jeter l'ancre dans les eaux calmes et translucides de Porquerolles, avant de plonger pour observer la faune marine.

